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第1回定例会では、代表質疑（2･3面）を行った後、予算審査特別委員会で令和5年
度予算案に対する分科会審査（1面）･意見表明を行い、常任委員会で補正予算･条例
議案などを審査しました（2･3面）。
慎重審議の後、59議案を議決しました（4面）。

令和5年第1回定例会　主な会議日程
2/16［木］ 本会議（開会）

2/21［火］・22［水］本会議（代表質疑） 2・3面

2/22［水］ 予算審査特別委員会（委員選任等）

2/24［金］〜3/2［木］ 予算審査特別委員会（分科会）1面

3/2［木］ 常任委員会 2・3面

3/6［月］・7［火］ 本会議（一般質問）

3/7［火］ 予算審査特別委員会（分科会報告、
意見表明 2・3面 、採決）

3/8［水］ 本会議（委員長報告、討論、採決 4面 ）

用語解説

教育未来分科会教育未来分科会環境経済分科会環境経済分科会 都市建設分科会都市建設分科会

予算審査特別委員会 令和5年度予算案を審査するため、全議員で構成する予算審査特別委員会を
設置しました。分科会審査、意見表明後、採決を行った結果、各会計予算を原
案どおり可決し、指摘要望事項を市長に提出しました。

総務分科会総務分科会 保健消防分科会保健消防分科会

令和5年度は200人規模の方々を対象に計
画を作成するとのことだが、課題と今後の

取り組みについて伺う。
計画の対象となる方からは、普段関わりの
ない方への情報提供に不安があるとの意見

があるため、福祉関係者とより一層協力しながら
進めていきたい。また、地域で支援することが趣
旨であるため、民生委員や自治会にも協力いただ
き、災害時の支援者を探しているところである。

人それぞれの置かれた状況や年齢を問わ
ず、各種相談を包括的に受け止め適切な支

援につなげるため、相談先がわからない方の相談
支援等を行うセンターを設置するとのことだが、
今後のスケジュールを伺う。

10月に千葉中央コミュニティセンター内
に開設し、専任の市職員を配置する予定で、

令和6年度には、センターに来られない方に対する
アウトリーチ支援を開始できる体制を整えたい。

災害時に支援が必要な方の「個別避難計画」について (仮称)福祉まるごとサポートセンターの設置について

問 問

答

答

委員長　石井　茂隆　　　副委員長　青山　雅紀

分科会
分科会 所管事項

総務 危機管理、防災、総合計画、行政改革、財政
など

保健消防 保健医療、高齢者・障害者の福祉、救急、消防、
病院など

環境経済 市民協働、文化・スポーツ振興、環境保全、
ごみ、経済振興、農業など

教育未来 子どもの福祉、子育て、教育、生涯学習など

都市建設 まちづくり、公園、住宅、道路、上下水道
など

専門的な見地からの詳細な質疑応答
内容が多岐にわたる予算議案をより詳しく審査するため、委員会は分野別に5つの分科会に分かれて審査を行いました。質疑の一部をご紹介します。

指摘要望事項

国の「脱炭素先行地域」に、本市が県内で初め
て選定されたが、具体的な取り組みを伺う。
2つのエリアと施設群において、本市の特性
を活かしながら脱炭素化に取り組む。具体

的には、幕張新都心でハード、ソフト両面から
MICEの脱炭素化等を推進する。動物公園周辺で住
宅のZEH※2化、ネットワーク化および動物公園へ
のバイオマスボイラー導入等を行う。公共･民間施
設群で太陽光発電や蓄電池の導入等に取り組む。

脱炭素先行地域※1の取り組みについて

問
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教室に入れず別室登校する児童生徒の学
習支援や相談を行うステップルームティ

ーチャーを新たに配置するが、配置対象の学校数
は。また、どういった人材を求めていくのか伺う。

まずは、小･中学校の計4校への配置を検討
しているが、成果等を検証の上、できる限

り早く配置校を拡充していきたい。また、人材と
しては、教員免許を有し、学習支援、相談支援の
両面で経験値の高い方等を考えている。

ステップルームティーチャー配置の概要は
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倒壊等の危険性がある空き家は勧告･命令
等により減少しているが、空き家数は増加

している。空き家の発生予防や中古住宅の流通促
進、管理不全な空き家の解消が必要では。

千葉市空家等対策計画を見直し、消費者が
安心して空き家を購入できる制度の普及

や管理不全な空き家への対策などについて、検討
する。また、所有者不明の管理不全な空き家に対
応するため、財産管理制度※3の活用件数を増やす。

空き家に対する令和5年度の取り組みは
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※1　脱炭素先行地域　2050年カーボ
ンニュートラルに向け、2030年度まで
に「民生部門の電力消費に伴うCO2排出
の実質ゼロ」を先行して実現する地域

※2　ZEH（ネット･ゼロ･エネルギー・
ハウス）　省エネと太陽光発電等で創出
するエネルギーにより、年間消費エネル
ギー収支を概ねゼロ以下にする住宅

※3　財産管理制度　相続財産の相続人
不存在等の場合、利害関係人等からの申
立てにより、家庭裁判所が相続財産の管
理人を選任する制度 

予算審査特別委員会の意見表明は
【2・3面】に掲載しています。主な内容

千葉市議会が新庁舎の低層棟へ移転しました
千葉市議会は4月24日に新庁舎の低層棟へ移転しました。
より開かれた議会となるよう、傍聴席には音声の聞こえを支援する磁気ループを導
入したほか、車いすを利用される方や小さなお子さまをお連れの方などが利用できる
傍聴室を用意しました。
本会議等の傍聴はどなたでも可能です。必ず低層棟用エレベーターをご利用の上、
6階議会事務局へお越しください（高層棟から議会フロアへ入ることはできません）。 議会フロアは低層棟5〜7階（7階は図書室）
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みなと公園側
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【1】ちば市議会だより 令和5年（2023年）5月1日


